



An den Grossen Rat

20.5409.02

Petitionskommission
Basel, 8. Dezember 2020

Kommissionsbeschluss vom 7. Dezember 2020

Petition P423 betreffend „Roger-Federer-Arena jetzt!“

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt hat P423 „Roger-Federer-Arena jetzt!“ in seiner Sitzung vom 11. November 2020 der Petitionskommission zur Prüfung und Berichterstattung überwiesen.

1. Wortlaut der Petition P423¹

Es gibt kaum einen Sportler auf der Welt, der auf eine so erfolgreiche Karriere zurückblicken kann wie Roger Federer. Er ist mehrmals zum fairen und beliebtesten Spieler der ATP gewählt worden. Als mehrfacher Weltsportler des Jahres ist er für viele sportlich und menschlich ein Vorbild. Die Roger Federer Foundation, mit der er benachteiligte Kinder aus Afrika unterstützt, ist ihm ein Anliegen und nicht bloss ein „nice to have“.

Roger Federer ist u. a. in Münchenstein bei Basel aufgewachsen, auf dessen Gebiet die St. Jakobshalle liegt. Er war einst bei den Swiss Indoors Hallenbub und er hat in seiner Heimat das Turnier neunmal gewonnen. Es ist Zeit, dass der Kanton Basel-Stadt die Event- und Sporthalle St. Jakob zu seinen Ehren in Roger-Federer-Arena umbenennt. Mit dieser Ehrung drückt die Region Basel, aber auch seine Fans auf der ganzen Welt, die Dankbarkeit und Anerkennung seiner Leistungen aus. Dies gilt nicht nur für sein Verhalten auf dem Platz, sondern auch neben dem Platz. Es ist zu hoffen, dass im Falle der Umbenennung der Halle, Roger Federer und seine Familie für diese Ehrung Stolz und Freude empfinden können. Deshalb fordern wir den Grossen Rat auf, die St. Jakobshalle in Roger-Federer-Arena umzubenennen.

2. Erwägungen der Petitionskommission

Die Petitionskommission hat das Anliegen der Petentschaft zur Kenntnis genommen. Die Kommission ist allerdings der Ansicht, dass nachdem bereits 2012 und 2018 Anzüge zur Umbenennung der St. Jakobshalle in Roger-Federer-Arena (Geschäftsnummern: 12.5247 und 18.5044) vom Grossen Rat als erledigt erklärt und nicht überwiesen wurden sowie die im März 2019 lancierte Initiative wegen fehlender Unterschriften gescheitert ist, momentan weder in der breiten Bevölkerung noch im Grossen Rat ein mehrheitsfähiges Interesse an einer entsprechenden Umbenennung in Roger-Federer-Arena besteht.

¹ Petition P 423 „Roger-Federer-Arena jetzt“, Geschäfts-Nr. 20.5409.01.

3. Antrag

Die Petitionskommission beantragt dem Grossen Rat einstimmig, die vorliegende Petition als erledigt zu erklären.

Im Namen der Petitionskommission



Tonja Zürcher
Kommissionspräsidentin